



**Reservistenkameradschaft  
Wisserland 1992 e.V.**



***Aufräumarbeiten im Vereinsheim der heimischen  
Reservisten in Wissen  
„Klar Schiff“ im Schulungsraum nach der  
Weihnachtsfeier 2016***

**Wissen.** Zwar lag der letzte Arbeitseinsatz der Reservistenkameradschaft (RK) Wisserland in ihrem Vereinsheim nicht lange zurück, aber die Weihnachtsfeier und die Einlagerung des Weihnachtsschmucks mit Entsorgung des Christbaums machten den Pflegeeinsatz notwendig. Das einst schmucke Weihnachtsbäumchen hatte mittlerweile viele Nadeln verloren.

Die Entfernung der Nadeln hatte es in sich und näherte sich fast schon einer Sisyphusarbeit. Mit Kehrblech, Handfeger und Staubsauger rückte der RK-Vorsitzende Axel Wienand den Nadeln zuleibe. Doch zuvor erlebte das Bäumchen noch einen Wissener Fenstersturz; schließlich sollten die restlichen Nadeln nicht auch noch das Treppenhaus verschmutzen.

Wienand beklagte, er habe sich alleine ans Werk machen müssen und sei knappe zwei Stunden im Einsatz gewesen. Kurze Unterstützung kam vom Hausherrn Hans Wienand, der beim Entsorgen des Weihnachtsbaumes behilflich war.

Die Witterungsverhältnisse und krankheitsbedingter Personalmangel machten letztendlich dem Reinigungseinsatz einen gewaltigen Strich durch die Rechnung. Dennoch: der Arbeitseinsatz war erforderlich, wollte man nicht noch mehr Nadeln in mühseliger Kleinarbeit aus dem Teppich entfernen. Schließlich steht Ende Januar bereits die erste Ausbildung auf dem Plan der heimischen Reservisten.

In einem weiteren Arbeitseinsatz im Wissener Reservistendomizil stehen ein Tresortransport und das Aufstellen eines neuen Schrankes im Thekenbereich auf dem Programm. Dazu bedarf es starker Männer, die dann hoffentlich wieder genesen sind. (aw)



Nach der Entsorgung des Christbaumes und Einlagerung des Weihnachtsschmucks beginnt Axel Wienand mit Staubsaugen. Überall die Nadeln, teils sogar in den Polstern der Stühle. „Sisyphusarbeit“, murmelt RK-Vorsitzender Wienand während des Staubsaugens verärgert vor sich hin.

**Foto:** Hans Wienand



Nach getaner Arbeit herrscht im Schulungsraum der Wissener Reservisten in ihrem Vereinsheim wieder „Klar Schiff“. Nun kann die Ausbildungsreihe im Jahr 2017 starten.

**Foto:** Axel Wienand